

Défense : l'enjeu de la montée en cadence

« L'économie de guerre, du concept à la réalité », titre **Le Monde**, qui observe que la montée en puissance des industries de défense françaises commence à être visible. Le quotidien cite plusieurs productions relocalisées en France. La montée en cadence est un des enjeux. L'industrie civile sera associée à cet effort, des contacts sont en cours, comme l'a confirmé Stéphane Séjourné, lors d'un déplacement sur le site Renault de Douai. Mais ces montées en cadence se heurtent à plusieurs difficultés, comme la complexité des procédures, mais aussi des normes qui freinent les projets. Autre handicap, les goulots d'étranglement dans la chaîne de production qui concernent principalement les sous-traitants. Ils sont liés à des questions de financement, parfois de technologie, mais souvent à des difficultés de recrutement. Les bassins d'emploi où sont situées les industries ne permettent pas de fournir suffisamment de candidats. Le développement de ces activités est lié aux futures décisions budgétaires. « L'industrie européenne de la défense au défi de monter en cadence », titre ensuite Le Monde, qui cite notamment le cas de Dassault Aviation, rapportant les propos d'Eric Trappier. (Le Monde, p.17)